

modeste, d'établir des programmes de formation et des liens institutionnels.

À partir de demain à Montréal, une série de tables rondes Canada-URSS sur la technologie, auxquelles participeront 12 experts soviétiques en technologie et en commerce, aura lieu dans tout le Canada.

J'aimerais aborder maintenant la question d'un éventuel accord de libre-échange entre les É.-U. et le Mexique. Je vais d'abord rappeler l'annonce faite la semaine dernière à Washington.

Lors de leur rencontre, les présidents Bush et Salinas ont conclu qu'un accord global de libre-échange est le meilleur moyen d'atteindre leur objectif commun d'expansion du commerce et des relations économiques -- de se doter d'un "moteur puissant", pour reprendre leur expression, de la croissance soutenue, de la création d'emplois et de l'avenir.

Ils ont convenu que la représentante des Etats-Unis pour les questions commerciales, Carla Hills, et le secrétaire du commerce et du développement industriel du Mexique, M. Jaime Serra, amorceraient les consultations et les travaux préparatoires nécessaires pour entamer ces négociations, conformément aux procédures internes de chaque pays, et pour faire rapport aux deux présidents au plus tôt, mais de toute façon avant leur prochaine rencontre en décembre.

Je m'attends que les négociations officielles entre les É.-U. et le Mexique soient annoncées cette année, peut-être à l'occasion de la visite prévue du président Bush au Mexique en décembre, voire plus tôt. Entre-temps, l'administration américaine collaborera avec le congrès : elle examinera diverses études et achèvera ses propres analyses des intérêts américains. Le gouvernement du Mexique s'occupera de ses propres préparatifs. Le président Salinas a déjà répondu positivement à la recommandation, présentée par le sénat mexicain, de négocier un accord de libre-échange avec les États-Unis, principal partenaire commercial de son pays.

Notre gouvernement se réjouit de l'initiative américano-mexicaine de se rapprocher d'une éventuelle entente de libre-échange. Bien entendu, le Canada a déjà pris des mesures substantielles pour développer ses relations commerciales et économiques avec chacun de ces importants voisins et partenaires commerciaux. Nous entretenons d'excellentes relations avec les deux gouvernements, dont chacun nous a tenus au courant de l'évolution de ses travaux visant ses objectifs de libre-échange.

Le gouvernement n'a pas encore établi s'il souhaiterait participer à cette démarche américano-mexicaine. Par ailleurs,